

Después de cinco días de búsqueda encuentran sin vida a Martín Díaz de Valdés

Los restos del estudiante de medicina, quien estaba desaparecido, fueron hallados en una quebrada “de difícil acceso” en el Parque Cordillera, en San Carlos de Apoquindo.



► Los rastreadores concentraron sus esfuerzos en los puntos cercanos a donde se halló una carpa, a unos 1.600 metros de altura.

Juan Pablo Andrews

Unas 150 personas, entre Carabineros y voluntarios, se desplegaron este martes en la búsqueda de Martín Díaz de Valdés, estudiante de Medicina de 24 años a quien se le perdió el rastro el jueves de la semana pasada en el Parque Cordillera, en San Carlos de Apoquindo, comuna de Las Condes.

La cuarta jornada de rastreos, que comenzó a las 10.00 y que incluyó al Gope, al Departamento de Encargo y Búsqueda de Personas y Vehículos (SEV), a bomberos y a particulares, terminó con resultados: Antes de que cayera el sol, lo cual era el punto de finalización de la búsqueda, los equipos encontraron el cuerpo sin vida de Díaz de Valdés.

Los rastreadores concentraron sus esfuerzos en los puntos cercanos a donde el lunes

se hallaron una carpa y material médico que el joven utilizaba para las diabetes. Esto es a unos 1.600 metros de altura. De hecho, el cuerpo fue ubicado por los voluntarios en una quebrada, en un radio de un kilómetro de la carpa.

Hasta el lugar llegó la fiscal Jefa de Flagrancia de la zona Centro Norte, Macarena Cañas, junto a equipo policial especializado. El motivo de que esa fiscalía tuviera la causa radica en que la denuncia por presunta desgracia se estampó en Colina, comuna donde vive la familia del fallecido.

“Lamentablemente, el joven extraviado fue encontrado hace momentos atrás, fallecido, esto luego de una importante labor de Carabineros de Chile, con apoyo de muchas personas, muchos civiles, que apoyaron esta búsqueda”, señaló la investigadora.

“El cuerpo estaba en una zona de difícil acceso, en una quebrada. Por la cual ahora deben realizar otro tipo de diligencias, específicamente el Laboratorio de Criminalística de Carabineros porque, tanto para la investigación de la fiscalía, así como para la familia, es menester tener la máxima información para poder tener claridad a qué se debe la pérdida de Martín”, dijo Cañas.

Respecto a la causa de muerte, la fiscal no entregó mayores antecedentes, pero se refirió a algunas hipótesis.

Una de ellas, es una presunta caída: “Esas hipótesis van a tener una respuesta una vez que los funcionarios especializados, los peritos, puedan obtener información que es relevante, tanto del sitio del suceso, de pequeños elementos que puedan hablar de si hubo una caída de parte de la víctima u otro tipo de pericias que tienen que ver con la evo-

lución química en la sangre de la persona fallecida”.

Por otro lado, el coronel de Carabineros Gerardo Aravena dijo que la caída “es una hipótesis como varias que hay que descartar. Si es un intento de suicidio o si se trata de un accidente”. El cuerpo sería rescatado mediante equipos aéreos durante la tarde.

Complejidades de la búsqueda

La búsqueda contó con diversas complejidades, como la amplitud del sector, la diversidad de la vegetación y las quebradas que se ubican en la zona, un sector visitado por los aficionados al trekking.

Antes de que se produjera el hallazgo, en diálogo con La Tercera, el comandante Marco Fuentes, comentaba que “es un sector bastante amplio que está unido por un cordón montañoso, el cerro Alto Los Naranjos, el cerro Provincia, entonces en muy extenso. No es como ir a un cerro en particular, hay distintas salidas, distintos accesos para otros senderos que van comunicándose entre sí”.

“Y la vegetación, pese a que se ve homogénea, una vez internándose en el interior va cambiando conforme a las condiciones climatológicas. Es una zona que tiene arbustos bajos y grandes. Esa diversidad hace que complejo incluso la búsqueda aérea”, agregó.

En ese sentido, Fuentes sostiene que “también hay quebradas que son de difícil acceso donde tuvimos que meter drones y helicópteros. Es un terreno sinuoso y abrupto, se ve de menor complejidad pero una vez que uno se va internando ya pasando a la cota 1.900, donde está el cerro Alto Los Naranjos, se empieza a complejizar el trabajo por estas mismas laderas y las quebradas”.

Durante la tarde participaron equipos caninos y equinos para apoyar en las labores, donde también se utilizaron drones y helicópteros.

Experiencia en montañismo

De acuerdo a la familia, Díaz contaba con experiencia en montañismo. No era primera que iba hasta ese cerro. “Martín se fue con la comida, se fue con su bebestible, con su ropa. Entonces, él está con sus cosas. También es muy importante lo que no se ha encontrado y las esperanzas que nos da eso”, señaló su hermano, Domingo Díaz de Valdés, quien llegó hasta el lugar durante la mañana.

En ese sentido, una de las ideas que manejaba la policía previo al hallazgo de su muerte era que, en medio de su intención de acampar, pudo haber ido a buscar un curso de agua o explorar otros cerros. Por otro lado, el capitán de Bomberos Rafael González señaló a primera hora que “los hallazgos permitieron reducir y focalizar la búsqueda en sectores más cercanos a la carpa”.

Entre los elementos encontrados el lunes hubo distinto material médico. El comandante Fuentes, asimismo, señaló que el joven se encontraba en medio de “un tratamiento de salud mental”. ●